

**Zeitschrift:** Heimatschutz = Patrimoine  
**Herausgeber:** Schweizer Heimatschutz  
**Band:** 72 (1977)  
**Heft:** 4-fr: Tourisme de masse : un boomerang?  
  
**Nachruf:** Robert Piccard  
**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

*Enrichissante assemblée générale en Bâle-Campagne*

## Patrimoine et coupe bourguignonne

ti. Grâce à de bonnes bases légales, on est parvenu dans le canton de Bâle-Campagne à préserver une précieuse substance architecturale, a déclaré *M. Paul Nyffeler*, chef du Département des travaux publics, lors de la réception offerte par les autorités cantonales aux participants de notre assemblée générale. Quelque 160 ligueurs ont pu s'en convaincre les 24 et 25 septembre. Ils étaient venus de tous les coins du pays pour admirer le patrimoine architectural de cette région entre Rhin et Jura; ils ont vu aussi, d'ailleurs, les choses moins dignes de gloire que l'on doit dans ce canton à la «haute conjoncture».

### Pour tous les goûts

La manifestation remarquablement bien préparée par la section de Bâle-Campagne commença par quatre visites parallèles. Un premier groupe parcourut les pittoresques rues d'*Allschwil* (village du Sundgau), marquées par les colombages rustiques de style alsacien. A *Arlesheim* se retrouvèrent les amateurs d'art sacré, pour une visite sous conduite de la cathédrale, de ses stucs et de ses plafonds peints du XVIIIe siècle. Le troisième groupe put constater à *Muttenz* que même une commune très industrialisée ne sacrifie pas tout son héritage à la conquête des bâtisseurs, lorsqu'elle se donne les dispositions légales nécessaires. A *Therwil* enfin, le quatrième groupe fut confronté aux problèmes de planification et de développement d'un village du Leimental, et visita aussi l'église Saint-Stéphane.

### Nouveau membre d'honneur

En fin d'après-midi, tout le monde se retrouva à l'hôtel de ville de Liestal, où *M. R. Strübin*, vice-président du Conseil municipal, souhaita la bienvenue à l'assistance et permit même aux membres du comité central de toucher à la légendaire coupe bourguignonne (et à son contenu!). Après le vin d'honneur, les

uns découvrirent le musée consacré au poète *Heinrich Spitteler*, tandis que les autres flânaient dans la vieille ville.

Pendant un excellent dîner aux chandelles à l'hôtel Engel, tout ce qui a un nom dans la petite cité – de la Société de musique à la Société féminine de gymnastique – se produisit sur la scène, tenant chacun d'aller se coucher trop tôt. Au cours de la soirée, l'assemblée nomma membre d'honneur de la Ligue du patrimoine national *M. Hansjörg Schmassmann*, de Liestal. L'ancien président de la section de Bâle-Campagne mérite cette distinction surtout par le zèle inlassable avec lequel il a présidé la commission pour l'inventaire des paysages et sites naturels d'importance nationale à protéger (CPS).

### Excursion dominicale

Le dimanche fut consacré à une excursion dans le haut du demi-canton, où diverses haltes et présentations d'artisanat local (passementerie, économie forestière) agrémentèrent le programme. Au château d'*Ebenrain*, M. Nyffeler, au nom du gouvernement, salua ses hôtes et vanta les heureux effets de la loi cantonale sur les constructions et les plans d'extension pour les sites, et souligna l'importance d'une bonne collaboration entre les autorités et les milieux du «Heimatschutz». Les efforts de ces derniers, estime-t-il, représentent un réel enrichissement pour le public. La présidente de la Ligue, *Mme Rose-Claire Schüle*, invita dans sa réponse tous ceux qui participent à des projets de construction à collaborer davantage et plus tôt, ce qui permettrait d'éviter bien des alertes de dernière heure.

Après le déjeuner, auquel participèrent des représentants de la commune de Sissach, on revint à Bâle en passant par Lausen. Que la section de Bâle-Campagne et son président *M. R. Vogel* soient chaleureusement remerciés ici de ces enrichissantes journées. Ceux qui en étaient ne manqueront pas de revenir dans vingt-cinq ans!

### † Robert Piccard

C.-P. B. Après une brève et douloureuse maladie, *Me Robert Piccard*, Dr en droit, qui venait de quitter la présidence de la Société d'art public, section vaudoise de la Ligue, est décédé le 22 septembre à Lausanne. Ainsi que l'a écrit *Me Regamey*, qui lui avait succédé à la tête de l'ordre des avocats vaudois, *Me Piccard* a présidé pendant de nombreuses années «la commission cantonale de recours en matière de police des constructions et a fait de ce tribunal administratif une autorité respectée par la sûreté de ses décisions et la cohérence de sa jurisprudence. *Me Piccard* avait imprimé à la commission cantonale tout entière son indépendance personnelle. Il faisait régner entre les justiciables et les autorités communales une parfaite égalité (...).

Comme président de cette commission et comme président du Heimatschutz, section vaudoise, *Me Piccard* a empêché nombre d'erreurs architecturales qui eussent enlaidi le paysage national. (...) Connaissant parfaitement la Suisse allemande et le suisse allemand, entretenant dans toute la Suisse des rapports amicaux, *Me Piccard* n'en était pas moins un Vaudois de vieille race et un fédéraliste convaincu et conséquent.»

Nous présentons ici à sa famille l'hommage de nos condoléances émues.

